



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	7	04/02/2024	OPINIÓN



La inmaculada percepción

Vianey Esquinca

vianey.esquinca@gimm.com.mx

Redefiniendo la locura

• En tiempos electorales, la creatividad no tiene techo. De dónde sacarán el dinero para hacer posible esta propuesta, es lo que menos importa.

Se dice que la definición de la locura es hacer lo mismo una y otra vez esperando tener resultados diferentes. Similar a lo que sucede con las reformas constitucionales que mañana 5 de febrero **Andrés Manuel López Obrador** presentará.

El Presidente ha decidido que la mejor manera de avanzar es retrocediendo y por eso reeditará algunas iniciativas que no han transitado en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) o en el Congreso, porque la ciudadanía no le dio la mayoría calificada en las elecciones del 2021.

El mandatario lo sabe, pero aun así insiste porque su objetivo es político-electoral no legislativo. De acuerdo con el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Ignacio Mier**, serán 11 iniciativas las que enviará el Ejecutivo al Congreso, pero pueden ser 12 o 13 o 20, porque cada día que pasa, al tabasqueño se le ocurren nuevas cosas que agregar. El viernes dijo que mandaría, ooooootra vez una reforma eléctrica, después de que la Suprema Corte de Justicia dio revés a la aprobada en 2021 y ahora también agregó que daría un sueldo base para maestros, policías, marinos, soldados, médicos y enfermeros. ¿Por qué no propone de una vez que por decreto se acabe la inseguridad, el país crezca económicamente 7% al año o que haya paz mundial?

Seguramente su equipo y la Consejería Jurídica de la Presidencia van a tener mucho trabajo este fin de semana, tratando de darle forma legislativa a las ocurrencias presidenciales.

Entre sus iniciativas se encuentra la de modificar el sistema de pensiones. Aunque no hay detalles, el tabasqueño ha dicho que quiere que todos los trabajadores se retiren con el 100 por ciento. También se menciona que se podría bajar la edad para jubilarse. Por supuesto, el PRI y el PAN ya se dijeron dispuestos a ir con la propuesta porque nadie come fuego. Rechazar eso sería

tanto como decir que no están de acuerdo en que acabe la pobreza o la sequía, que todos tengan felicidad o que haya paz mundial. En tiempos electorales, la creatividad no tiene techo. De dónde sacarán el dinero para hacer posible esta propuesta, es lo que menos importa.

También intentará nuevamente dar un paso más a la militarización, haciendo oficial que la Guardia Nacional quede en la Defensa Nacional, tema que también fue desechado por la SCJN, pero claro, si algo no funcionó las primeras veces, seguramente funcionará en el intento número 4 mil 800.

A su juicio, instituciones como el Inai o la Cofece son el mismísimo diablo y deben ser eliminados.

Una iniciativa también es desaparecer a los órganos autónomos porque... son autónomos y la autonomía y la independencia no son palabras que se encuentren en el diccionario presidencial. En la letra 'a' viene abyección y en la 'i', insertible. En su glosario también aparece: servilismo, ignominia y venganza. A su juicio, instituciones como el Inai o la Cofece son el mismísimo diablo y deben ser

eliminados. Al INE no sólo le cambiaría de nombre, sino que también lo pondría en una estricta dieta al quitarle recursos y que así muera de inanición.

Por su puesto no puede faltar la propuesta que los ministros y jueces sean elegidos en las urnas. Antes no propuso elegir estos cargos mediante el método de la tómbola, aunque pensándolo bien, no habría que cantar victoria, pues hasta mañana se sabrá el contenido de sus propuestas. Por supuesto les quitará la pensión vitalicia. ¿qué opinarán de ello **Arturo Zaldívar** y **Olga Sánchez Cordero**? Porque ellos también son beneficiarios.

Lo que es un hecho, es que las iniciativas de reforma del Presidente que serán discutidas en el Congreso exudarán el rencor y la venganza presidencial contra aquello que no pudo controlar, que no se sujetó a sus caprichos y que por lo tanto merecen ser eliminado o modificado.